

## VERÓNICA ALEJANDRA GONZÁLEZ CÁRDENAS

Es Doctora en Literatura y Estética en la Sociedad de la Información por la Universidad de Sevilla, España; Máster en Comunicación y Cultura por la Universidad de Sevilla; Maestra en Literatura Hispanoamericana y Licenciada en Periodismo, ambas por la Universidad de Colima, México. Es miembro activo del Grupo de Investigación HUM-752 en Comunicación y Cultura del Departamento de Periodismo I de la Universidad de Sevilla; directora de Comunicación y Relaciones Públicas del Seminario de Identidad Cultural Latinoamericana (SICLA) y profesora asociada del Cuerpo Académico 49 "Rescate del Patrimonio Cultural y Literario" de la Universidad de Colima. Es miembro fundador de la asociación civil "Periodistas y Comunicadores Independientes de Colima" (PECIC), de la que fue presidenta de 2006 a 2008, y de la asociación civil "Mujeres y Periodismo", en la que actualmente funge como presidenta.

Ha presentado ponencias y comunicaciones en congresos y seminarios dentro y fuera de México como la Universidad de Salamanca, Universidad de Sevilla y la Escuela de Estudios Hispano-Americanos (España); Universidad Veracruzana, Universidad de San Agustín (Perú), Universidad de Guadalajara y la Universidad de Colima. En los últimos veinte años ha ejercido el periodismo destacándose como corresponsal en Colima del periódico La Jornada del año 2000 al 2011 y la revista Época de México. También trabajó en los diarios locales: El Noticiero de Colima, El Independiente, Semanario Criterios, Ecos de la Costa, Semanario Avanzada y Milenio Colima. En 1996 obtuvo el Premio Nacional de Periodismo Educativo en el género de reportaje (SNTE) y en 1997 la Asociación Colimense de Periodistas y Escritores (ACPE) le otorgó la presea Prof. Vicente Venegas Rincón, por el mejor reportaje publicado en la prensa de Colima durante ese año. Como reportera de la fuente política, ha publicado numerosas noticias y reportajes sobre los procesos electorales estatal y federal, dando cuenta de la anulación de la elección de gobernador en el año 2003; la elección extraordinaria tras la muerte del entonces mandatario Gustavo Vázquez Montes en 2005, y la llegada de Acción Nacional a Los Pinos, en la elección federal del año 2000.